

En Alicante... (Un mes . . . 1'75 ptas.  
 Trimestre. 5 "  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 "  
 Extranjero, trimestre. . . . 15 "  
 Número suelto. . . . . 0'10 cets.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 14 de Octubre de 1886

Núm. 232

## ADVERTENCIA

La Redacción y Administración de este periódico, han sido trasladadas á la calle de Calatrava, núm. 7, principal.

El Liberal

Jueves 14 de octubre de 1886

Impresiones

La actitud del Sr. Cánovas. — Una conferencia del Sr. Castelar. — La sentencia del cura Galeote. — Un comentario más sobre la crisis. — Fuera de España. — Los gatos del ejército.

La prensa conservadora ortodoxa ha brá sido ya bastante explícita en su manera de apreciar la constitución del nuevo gabinete, así como las causas que dieron origen á la modificación del anterior. Los editoriales de *La Epoca* y de *El Estándarte*, no dejaban lugar á duda alguna, y hacían presumir que su criterio era el mismo que el del Sr. Cánovas del Castillo. Sin embargo, y dicho sea en abono de aquellos apreciables colegas, la *tesitura* en que se ha colocado el jefe de los conservadores es todavía más violenta, más agresiva de lo que se había presumido.

Apenas ha llegado á Madrid ha convocado á los ex ministros de su partido, se ha presentado en el círculo conservador, ha hecho en él declaraciones inspiradas en el más pesimista de los pesimismo y ha inspirado á sus órganos en la prensa, trabajos en los que se declara guerra sin cuartel á toda situación presidida por el Sr. Sagasta, cuya conducta es calificada sin miramiento alguno de poco patriótica y peligrosa para las instituciones. Aun á riesgo de incurrir en el desagrado de la prensa conservadora, al permitirnos apreciar las cosas de distinto modo que su pontífice máximo, entendemos que las corrientes del país, están hoy muy lejos de marchar por semejantes derroteros, siendo general el convencimiento del escaso resultado práctico que suelen ofrecer los exajerados temperamentos que tanto echa de menos el Sr. Cánovas.

El jefe de los republicanos posibilistas, Sr. Castelar, ha celebrado en París una detenida conferencia con alguno de los más caracterizados individuos del gabinete francés.

El objeto principal de esta entrevista, está relacionado, según parece, con asuntos referentes al ferrocarril de Canfranc, tema de verdadero interés para los dos países.

Folleto de EL LIBERAL. F.-3

## El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES.)

POR H. DE BALZAC

un rayo de sol diese en los ojos del anciano, y le dijo:

—El sol os busca, lo cual prueba que os aman las mujeres bonitas. ¡Diantre! Teneis buen gusto, porque era muy bella.

—Mi hija—respondió el anciano con orgullo.

Pero los demás pupilos creyeron que esta contestación no tenía otro fin que el de guardar las apariencias.

Al mes siguiente Goriot recibió otra visita. Era su hija que la primera vez había ido en traje de mañana y la segunda fué después de haber comido y ricamente vestida como para presentarse en sociedad.

Los pupilos pudieron ver una jóven rubia, de talle esbelto, graciosa y demasiado distinguida para que fuese la hija de un Goriot.

—Y van dos!—dijo Silvia que con la variación de traje no había reconocido á la jóven.

Era natural, sin embargo, que se tocasen también puntos más directamente relacionados con la política, y hay motivos fundados para creer que la permanencia del Sr. Ruiz Zorrilla en Francia, dió margen á algunos minutos de conversación entre ambos conferenciantes. Dícese que el Sr. Castelar declaró, sin escrúpulo alguno, que su criterio era resueltamente opuesto á la expulsión del Sr. Ruiz Zorrilla. Este, como ya saben nuestros lectores, ha abandonado espontáneamente el territorio de la vecina república.

Ha causado profunda sensación en el público, la sentencia dictada por la Audiencia de Madrid, contra el presbítero D. Cayetano Galeote, condenándole á muerte, no juzgándose suficientemente comprobado el estado de enajenación mental que le había sido atribuido para que pudiera servir de fundamento á irresponsabilidad criminal. La sentencia ha sido notificada al procesado y éste ha dirigido al Presidente de la Audiencia una carta bastante lacónica, en la que le dice que acepta la condena que le ha sido impuesta, y que rechazaría el indulto, en el caso que le fuera concedido. Termina diciendo que se felicita de morir como Jesucristo, inocente y en afrentoso patíbulo. Hay fundada esperanza de que el Tribunal Supremo, modificará la sentencia dictada por la Audiencia.

A medida que van pasando días y que se van adquiriendo por menores acerca del desarrollo y desenlace de la última modificación ministerial, aparecen en las columnas de la prensa nuevos comentarios, que podrán ser más ó menos exactos, pero que no dejan de ofrecer el aliciente de la novedad. El más notable de los que encontramos hoy en la prensa de Madrid, es el relativo á una de las causas principales en que se supone ha fundado su retirada el Sr. Montero Ríos. Atribúyese á éste la exigencia de planteamiento inmediato de grandes reformas en la organización del ejército, exigencia contrarrestada por la opinión de las eminencias militares del partido gobernante. Como se vé, no deja de tener gracia esta versión que permitiría al mismo tiempo suponer que las reformas en la enseñanza ó la reducción de los oros habían ocasionado la dimisión del general Jovellar.

Pocas notas de interés, á parte de la cuestión búlgara, nos comunica la prensa extranjera, no mereciendo los honores de la reproducción otro extremo, que la declaración contenida en los periódicos ofi-

Algunos días después se presentó otra más alta, admirablemente formada, morena, con cabellos negros y mirada ardiente.

—Ya son tres!—dijo Silvia.  
 —Esta segunda hija, que la primera vez había estado á ver á su padre por la mañana, volvió algunos días después por la noche en traje de baile y en coche.

Tampoco fué reconocida por la señora Vauquer ni por la cocinera, que exclamaron:

—Y van cuatro!  
 Todavía pagaba Goriot mil doscientos francos, y la viuda encontró muy natural que un hombre rico tuviese cuatro ó cinco queridas.

Así se explicó la indiferencia del pupilo, y al segundo año empezó á llamarle viejo verde.

Cuando ya no pagaba más que novecientos francos, se atrevió la señora Vauquer á interpellarlo sobre aquellas visitas una mañana que vió bajar á una de las jóvenes.

—Es mi hija mayor—respondió el anciano.

—¿Acaso teneis treinta hijas?—replicó ásperamente la viuda.

—No más que dos—repuso el pupilo con la dulzura del hombre arruinado que descendía á todas las docilidades de la miseria.  
 Al terminar el tercer año, subió al tercer piso Goriot para no pagar más que cuarenta y cinco francos mensuales.

Desapareció su tabaquera de oro, despidió á su peluquero y se presentó con sus cabellos de un gris súcio y verdoso.

ciosos franceses, según los que su Gobierno, no tiene para qué inmiscuirse en los trabajos que la diplomacia italiana dirige hácia la regencia de Trípoli, y que han llegado á inspirar ciertos recelos á Inglaterra, más interesada hoy que nunca en asegurar y mantener su influencia en el Mediterráneo. En cuanto á la cuestión de Oriente, solo podemos decir que, después de los ataques sufridos en Sofía por los consulados de Alemania, Inglaterra y Rusia, ha quedado restablecido el orden. También se anuncia la publicación de una nota que el Gabinete de San Petersburgo se propone dirigir á las grandes potencias, y en cuyo documento se marcará concretamente el criterio ruso en la cuestión de Bulgaria. Este punto de vista es el que se presenta con síntomas más alarmantes y sombríos en la marcha actual de la política europea.

Por el ministerio de la Guerra se acaba de tomar una disposición, que ha de impresionar profundamente á los individuos de la raza felina. Los gatos que prestan servicio en los almacenes y edificios militares, venían disfrutando un haber reglamentario de ocho céntimos diarios. Esta cantidad debe haber parecido excesiva y en adelante solo se abonará una retribución de seis céntimos.

### La reunión de las Cortes

La prensa de oposición viene con insistencia pidiendo la apertura de las Cortes y es inútil su alán, porque en los planes y conveniencias del gobierno está y convocarlas dentro de un breve plazo. Los deplorables y vergonzosos sucesos del 19 de septiembre, condenados por todos los hombres públicos, unidos á los acontecimientos realizados en estos últimos días, deben ser motivo para que el gabinete adelante la fecha, que según nuestras noticias, será fijada para el primero de noviembre.

De gran trascendencia es para nuestro partido, no solo cumplir el programa que se ha ofrecido al país, sino discutir ampliamente todos los sucesos ocurridos, depurando responsabilidades, si las hubiera, y desentrañar las causas que produjeron la asonada del cuartel de San Gil, y aplicar los remedios que se consideren pertinentes para evitar sublevaciones, para que todo el mundo haga la justicia que merece el buen nombre del ejército español. A todos nos interesa discutir: á los unos, para acusar al gobierno, á los otros para defenderse, y al país y á las instituciones, para formar juicio definitivo ante el espectáculo de un pronunciamiento que recorre las calles

Su fisonomía cambió y á todos les pareció horrible.

Hicieronse otra vez comentarios.  
 Ya no dudó nadie de que Goriot era un viejo libertino y que el color de sus cabellos y el lagrimeo de sus ojos eran efecto de los vicios y de los medicamentos que había tomado para combatir sus enfermedades.

Lo mismo que la caja del tabaco, desaparecieron su cadena, sus alfileres y todas sus alhajas, revelando su pobre ropaje su apurada situación.

Fué más triste su aspecto, viósele envejecer rápidamente, sus ojos azules y vivos tomaron un tinte gris, dejaron de lagrimear, y sus párpados, con los bordes enrojecidos, parecían que lloraban sangre.

A los unos les inspiraba horror, y á los otros lástima.

Los estudiantes de medicina, al observar el descendimiento del labio inferior y la disminución del ángulo facial del anciano, declararon que estaba atacado de criticismo.

Una tarde después de comer la viuda, dijo:

—Ya no vienen á veros vuestras hijas.

Así quiso poner en duda la paternidad de Goriot.

Extremecióse el infeliz y respondió con voz alterada:

—Algunas veces vienen.

—¡Ah!—exclamaron los estudiantes.—¡Algunas veces todavía!... Bravo, padre Goriot.

El anciano no oyó las bromas que le diri-

de Madrid y se desvanece inmediatamente como el humo.

Consecuencia del estado de sitio, fué la circular del capitán general á la prensa de Madrid. Comprimida la opinión pública por necesidad, tal vez á estas horas haya acordado el gobierno volver á la normalidad, abriendo las válvulas á todas las opiniones; á nadie más que á él conviene que se entable controversia sobre todos los sucesos ocurridos, con objeto de oír todas las apreciaciones que se hagan y tomar toda idea útil, que conduzca á restablecer la ordenanza en toda su pureza, y afianzar el orden público sobre sólidas bases; pues esto es lo que el país desea y lo que exigen los grandes intereses de la patria. El parlamento es el crisol, donde se depuran todas estas cuestiones, y al parlamento irá el gobierno á demostrar la conveniencia de sus teorías liberales y de su sistema político.

¿Qué actitud tomará en las Cortes?

Constantemente se está haciendo esta pregunta, que toda la prensa de oposición trata de contestar inspirándose en apasionados conceptos y queriendo inclinar la opinión pública, sacando consecuencias de la última crisis, y deduciendo que se ha resuelto en el sentido de la derecha del partido liberal, para venir aventurando la opinión de que el gabinete modificará su programa inclinándose á una política conservadora.

Estos son los jalones que van colocando los adversarios del Gobierno, y el terreno, en nuestro concepto, está equivocadamente elegido, y lo está, porque siendo muy conocida la historia política de todos los hombres que han entrado á formar el nuevo Ministerio, que han prestado tantos servicios á la libertad, el país espera confiadamente en que cumplirán cada cual en su departamento, haciendo las reformas que exige la opinión pública; y en conjunto defenderán brillantemente toda la gestión practicada desde el primer día que ocupó el poder el partido liberal-monárquico.

Ha elegido toda la prensa conservadora, los últimos acontecimientos, para poner sobre el tapete la debatida cuestión de los sistemas preventivo y represivo, extremando su actitud contra el partido liberal; con este motivo, nosotros consideramos imprudente en los actuales momentos, todo lo que tienda á debilitar las acciones del poder constituido en su relación con el orden público, y por eso entendemos que ha sido muy poco hábil el fundamento de los conservadores, en elegir los actuales momentos para hacer fuerte oposición al Gobierno.

gian, porque había quedado meditabundo, y los que observaban no pudieron dar á aquel silencio el valor que tenía.

Si Goriot tenía hijas tan ricas como aparentaban serlo las que habían ido á visitarlo, no era posible que viviera miserablemente.

Este razonamiento no tenía réplica para la señora Vauquer ni para los pupilos, resultando que á fines de Noviembre de 1819, que es cuando principia esta historia, los habitantes de aquella casa tenían la peor idea del anciano.

Eugenio de Rastignac se encontraba en una disposición de espíritu que deben haber conocido los jóvenes no vulgares ó aquellos á quienes una posición difícil comunica momentáneamente las cualidades de hombres extraordinarios.

Durante su primer año de estancia en París como tenía poco que estudiar, pudo saborear todas las delicias visibles del París material.

Un est diante no tiene bastante tiempo, si quiere conocer el repertorio de cada teatro, estudiar las salidas del laberinto parisién, co-

nocer las costumbres, aprender la lengua y acostumbrarse á los placeres de la capital, visitar los buenos y malos lugares, é inventariar las riquezas de los museos. Vá á todas partes, todo lo ensancha el horizonte de su vida.

Si en los campos Elíseos ha principiado por admirar los lujosos carruajes, concluye por enviarlo.

Si acertamos en estas apreciaciones, habrá que deplorar el tener que soportar interminables debates en las Cámaras, sobre cuál de los dos sistemas es el de mejor resultado, y bien quisiéramos que se evitara estas polémicas, en que es punto ménos que imposible que se pongan de acuerdo el partido liberal y el conservador; por eso nuestro deseo, y creemos que el del país, es que hagan los representantes de la Nación, lo más breves posible esas estériles discusiones, y que fijen toda su atención en mejorar las condiciones del ejército, para arrancar de una vez el cáncer de las sublevaciones; que se discutan con verdadero interés las cuestiones de Hacienda, viniendo después las demás leyes, complemento y desarrollo del programa del partido liberal.

Esperemos, pues, con calma, el momento en que el Gobierno, con su alto criterio, acuerde el día de la reunión de las Cortes, y reprímense las impaciencias, pues á nadie más que á él interesa ir pronto al Parlamento á hacer la defensa de su política, que nosotros creemos será brillante.

SUETOS POLÍTICOS

Con la llegada á Madrid del Sr. Cánovas del Castillo, los círculos conservadores se han animado extraordinariamente.

El jefe de los Ortodoxos como los prohombres todos de este partido emprenderán una enérgica campaña de oposición al actual gobierno.

Todos los ministerios que presida el señor Sagasta serán combatidos vigorosamente por nosotros—dicen los conservadores—mientras no demuestre dicho hombre público con hechos, no con palabras, que su política garantiza el orden y afianza las instituciones. Nosotros estamos añaden, con los que condenan la política seguida últimamente por el Sr. Sagasta.

También los periódicos de esta comunión han recibido la consigna de acentuar sus ataques al gobierno.

Leemos en la prensa de Madrid que el señor Montero Ríos está decidido á prestar su apoyo al gabinete actual, así como apoyar a también á otro, aunque estuviere todo él formado de centralistas, porque el principal objetivo del exministro de Fomento es evitar que se precipite la vuelta al poder de los conservadores.

Pregunta El Resumen:

«Quién ha perdonado? ¿La reina ó el Consejo de ministros?»  
Indudablemente que ha sido la reina, pero de acuerdo y á propuesta del Consejo.  
¿Ignora esto el órgano del izquierdismo?

El Constitucional, escribe:

«Por ocupaciones relacionadas con su profesión de abogado, ha dejado de pertenecer á la redacción de EL LIBERAL y en su carácter de director D. Ventura Arnaez y Pérez.

En los círculos políticos ha corrido la noticia de que la separación del Sr. Arnaez de la redacción de dicho periódico, obedecía á ciertas discrepancias políticas y á determinados rozamientos surgidos entre los Sres. Terol y Ganga.

Esto último no es cierto á pesar de que el Sr. Terol se halla completamente retraído de la política y totalmente indiferente á los trabajos de la redacción del periódico de la calle de Calatrava.

Eugenio había sufrido este aprendizaje, y desaparecieron sus ilusiones de niño y sus ideas de provincia.

Comparó todo aquello con su modesta casa, sus hermanas con las mujeres de París, y el lujo deslumbrador y las prodigalidades con las economías de su familia.

Comprendió que estaba obligado á hacer fortuna, porque de su suerte dependía la de sus hermanos, y anheló riquezas y distinciones, si bien no quiso deber nada más que á su mérito. Estaba decidido á trabajar sin descanso, pero muy pronto comprendió que tenía necesidad de relaciones. No se ocultaba que las mujeres ejercen una gran influencia en la vida social, y quiso lanzarse en el bullicio del mundo para tener protectoras.

Su tía la señora de Marcillac había vivido en otro tiempo en la corte y ofreció á su sobrino recomendaciones para la vizcondesa de Beusecat.

Aceptó Eugenio, envió la carta de su tía á la vizcondesa y recibió de ésta la invitación para un baile al día siguiente.

Asistió el estudiante á la fiesta, volviendo á su casa á las dos de la madrugada con el propósito de compensar el tiempo perdido estudiando hasta el amanecer.

Cambió de ropa, se sentó y quedó pensativo antes de abrir el libro.

Había observado que la vizcondesa era una fide las reinas de la moda en París, y que disfrutaba de gran consideración en el mundo

Sabemos la noticia por un conducto muy autorizado.»

No es exacto que haya discrepancia ni rozamiento alguno entre nuestros amigos.

El propietario de EL LIBERAL está completamente identificado con el jefe del partido liberal alicantino y en la redacción nada ocurre de lo que el colega supone, salvo que por motivos completamente ajenos á la política y á la amistad, se ha encargado de la dirección del periódico D. Luis de Loma

Cortamos de La Opinión:

«Por antecedentes de personas que pueden estar bien enteradas, y no por conocimiento alguno de lo acordado en el Consejo de Ministros de anoche, puede considerarse como seguro que la reapertura de las Cortes se verificará á mediados del próximo mes de Noviembre.

Existe el deseo, muy general, de que se apresure la citada apertura; mas la dificultan las obras de restauración emprendidas en el Congreso, y que no pueden estar concluidas para antes de aquella fecha.

ECOS LOCALES

El domingo próximo, hará su entrada en Orihuela, el nuevo obispo de la diócesis.

A esta capital, que es la de la diócesis, no vendrá hasta el otro domingo, á pesar de desembarcar en Valencia y tener que dar un gran rodeo.

Está comprendido.

En la central de telegrafos de Madrid, hay detenido un despacho expedido en Alicante, para el coronel Sr. Armado, que resultó ausente.

La empresa del Café-teatro La Alianza, ha contratado un escogido cuerpo de baile con objeto de dar mas animación á los espectáculos que allí se verifican.

No dudamos que el público recompensará los sacrificios que hace dicha empresa por complacerle.

Están llamando mucho la atención las dos magníficas farolas que se están colocando en la escalinata del paseo de la Reina.

Felicitemos á nuestro querido amigo el concejal D. José Porcel, por su acierto y buen gusto.

En la sorpresa de los criminales que intentaban llevar á cabo un robo en una casa de la plaza de Isabel II, verificado en la noche del lunes último, tomó una parte muy activa el celoso inspector de orden público Sr. Verdú y fuerza á sus órdenes, que prestaron su apoyo á los serenos y vigilantes nocturnos, practicando después activas inquisitorias para descubrir el plan de los criminales.

Hacemos justicia diciéndolo así, pues en realidad el cuerpo de orden público cumple bien.

Dice nuestro apreciable colega «Buenas Noches!!!»

«Parece que por el Gobierno civil se han dictado al unas medidas encaminadas á corregir los frecuentes escándalos producidos por ciertas señoras domiciliadas en distintos puntos de esta capital.

Aplaudimos la medida, pero aplaudiremos mas que se exija su cumplimiento, pues estamos muy acostumbrados á que los dependientes de la autoridad pongan en práctica el famoso principio de que se obedece, pero no se cumple.»

Conformes con el colega, aunque sin esperanzas de ser atendidos.

aristocrático.

Gracias á su tía, el pobre estudiante había sido recibido en aquella casa sin comprender toda la importancia de este favor.

Deslumbrado por aquella reunión brillante, y después de cambiar algunas frases con la vizcondesa, Eugenio dió principio á sus observaciones, fijando la atención en una mujer alta y bien formada. Era la condesa Anastasia de Restaud. Sus ojos eran negros, su mano bien modelada, pequeño su pie, y sus movimientos revelaban gran energía, verdadera impetuosidad.

Eugenio bailó con ella, le dirigió la palabra, y bruscamente, con esa impetuosidad de pasión que tanto agrada á la mujer, le preguntó: —¿Dónde tendré la fortuna de veros otra vez?

—En todas partes respondió ella,—en los paseos, en los teatros, en mi casa.

Como era primo de la vizcondesa, fué invitado por la señora de Restaud.

Eugenio tuvo también la fortuna de encontrar allí al marqués de Montiveau, amante de la duquesa de Langeais, un general candidato como un niño.

Lo que sintió el estudiante no puede hacerse comprender. Jóven, con la sed del mundo y del amor, se le abrían las puertas de dos palacios, podía penetrar su mirada en los aristocráticos salones, y se creía bastante hermoso para encontrar protección en un corazón femenino.

En breve se verá en juicio oral y público en la Audiencia de esta capital, una causa sumamente curiosa, por tratarse de un procesado sordo-mudo, de cuya defensa se ha encargado nuestro particular amigo D. Antonio Martínez Torejón.

Ha pasado á su correspondiente defensa la causa seguida en esta capital contra Antonio Sanchez Perez (á) Morrut, sobre delito de juego prohibido en el casino La Unión de esta ciudad, cuyo hecho manifestó dicho procesado en causa anterior que se le ha seguido por homicidio y de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

La presente causa, que ha sido calificada por el ministerio Fiscal en su escrito de conclusiones, refiere en breves palabras la relación de hechos que son como sigue: «Que en la madrugada del día 11 de junio último, Antonio Sanchez Perez (a) Morrut, penetró no obstante la oposición del portero en el edificio destinado al Casino titulado La Unión en esta ciudad, y llegando á una de sus dependencias donde se jugaba al monte, tomó parte, y perdiendo una peseta se opuso á que el juego continuara; con tal motivo se produjo un gran escándalo que dió por resultado la comisión de varios delitos, de los que ya se conoció en causa, separada.

Dicho representante de la ley solicitó la imposición de la pena para el Morrut de dos meses de arresto mayor y multa de 1000 pesetas, interesando entre otras pruebas la de seis testigos, incluso el presidente del mencionado casino.

Daremos en su día cuenta á nuestros lectores del señalamiento del juicio y de su resultado, tan pronto se dicte aquél y tenga lugar éste, que no ha de tardar muchos días.

Hemos oído quejarse á muchísimas personas, y en particular á comerciantes, de las grandes molestias y perjuicios que se les irroga con la mala distribución de los buzones del correo, que les obliga á hacer dos viajes y perder mucho tiempo en llegar al estanco para poner los sellos y dirigirse después en busca del buzón, que suele estar muy lejos.

Creemos que sería mucho mas conveniente para todos, que los buzones se colocaran á la puerta de los estancos, como parece natural. Esperamos que el digno administrador de correos, nuestro distinguido amigo D. José de Barroeta, que tan solícito se muestra siempre que se trata de hacer algo en pró de los intereses del público, acogerá con benevolencia nuestra indicación, y ordenará la traslación de los citados buzones, reforma que le agradecerá mucho el público.

El claustro de catráticos del instituto de segunda enseñanza de esta capital, ha dirigido una espresiva y cariñosa felicitación al excelentísimo señor D. Carlos Navarro y Rodrigo, Ministro de Fomento y alumno que fué de dicho Instituto.

La guardia de la casa de socorro, durante el día de hoy, estará á cargo del profesor don Estéban Sánchez Santana.

Varios periódicos locales vienen quejándose estos días, del lamentable estado de suciedad en que se encuentran las calles de la capital.

En verdad que les sobra razón á nuestros apreciables compañeros para sus quejas, pero no son justos al dirigir cargos por ello al concejal D. Francisco P. del Pobil, pues dicho señor, cuya incansable actividad y buenos deseos conocen ellos tan bien como nosotros, lucha con la absoluta carencia de fondos en que están las arcas municipales y que hacen estériles los nobles esfuerzos del Sr. Pobil.

Con estas ideas y ante una mujer que se levantaba sublime, mucho más sublime comparada con la miseria en que el estudiante vivía, ¿cómo no sondear lo porvenir por una profunda meditación?

Su pensamiento vagaba en el campo de sus futuras delicias con la condesa de Restaud, cuando el silencio de la noche fué turbado por un penoso suspiro.

Extremecióse Eugenio, levantóse, abrió la puerta, salió al corredor y pronto pudo ver una línea luminosa en la parte inferior de la entrada del aposento de Goriot.

De buena fé creyó el estudiante que su vecino estaba enfermo, y dando un paso más, miró por el ojo de la cerradura y vió al anciano que, sirviéndose de una cuerda atada á la mesa y retorciéndola, aplastaba un plato y una especie de sopera que debían ser de un metal precioso como si quisiera convertirlos en lingotes.

¿Era un ladrón ó un encubridor de ladrones el anciano?

Esta pregunta se hizo Eugenio, y después murmuró:

—Está loco.

Goriot guardó las barras en tanto que algunas lágrimas se escapaban de sus ojos y exclamaba:

—¡Pobre criatura!

Creyó Rastignac que debía guardar silencio sobre lo que acababa de ver, y cuando volvía á su cuarto percibió nuevo ruido y pudo re-

El director de nuestro colega El Graduador Sr. D. Antonio Galdó, se halla muy aliviado de la enfermedad que viene padeciendo hace días.

También ha mejorado mucho el estado de salud de nuestro querido amigo y compañero de redacción, D. Antonio Gimenez.

De todo corazón celebramos el alivio de ambos.

Se dá como seguro el próximo enlace de un laureado poeta con una conocida señorita de esta capital.

Ha regresado á esta capital, el coronel del Regimiento Infantería de Tetuan, Don Julio Amado Salazar.

Ha salido para Cartagena, restablecido de su dolencia, el distinguido guardia marina D. José María P. del Pobil.

Han sido fijados en muchos sitios públicos grandes anuncios, en los cuales la Compañía del ferro-carril de Madrid, hace una extensa clasificación de las mercancías para transporte en pequeña velocidad, que han de regir desde primero de noviembre próximo. En vano se esforzaban muchas personas en hacerse cargo de su contenido, porque sobre haberlas fijado á mucha altura, están impresas con tipos sumamente pequeños.

Ya que es asunto de interés para el público en general, y en particular para el comercio, sería muy oportuno que el jefe comercial ó la persona á quien corresponda el servicio, mandase distribuir ejemplares, á todos los comerciantes, industriales, almacenistas, etcétera etc., para su mejor inteligencia.

Es digno de elogio el acto de honradez realizado por el agente de orden público José Fuentes, devolviendo á su dueño varios billetes de Lotería extraviados el sábado último.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Ha sido nombrado peatón conductor de la correspondencia de Monóvar á Pinoso, don Francisco Henezo Sánchez.

Habiendo sido jubilado D. Antonio Llano y Puente, registrador de la Propiedad que ha sido de Pego, y por edicto que publica la Gaceta, se hace saber, para que los se crean con derecho á hacer alguna reclamación, puedan manifestarlo antes que sea retirada la fianza prestada para el desempeño de dicho cargo.

La casa de ahorros de Elche, ha verificado durante el período comprendido entre los días 4 al 10 del actual, las operaciones siguientes:

- 15 desempeños de ropas y préstamos por valor de 2.456 pesetas.
- 8 desempeños y reembolsos por valor de 1.577 pesetas.
- 61 impositaciones ascendientes á 3.171 pesetas y 1 reintegro por 501'43 pesetas.

Escriben de Jábea, que terminadas las operaciones de la pasa, el labrador se ha dedicado á la recolección del vino y de las algarobas.

La cosecha de algarobas es este año insignificante en dicho término, más no así la del vino, que hay quien la hace ascender á 70.000 cántaros, contra 45.000 que fué la del año pasado.

La uva se paga de 6 á 7 reales la arroba, y como se ha iniciado el negocio éste con bastante formalidad por especuladores forasteros, los labradores se hallan muy animados, siendo de creer que dentro de pocos años, quizás la principal riqueza del término de Jábea consista en el vino.

Han llegado á Orihuela los Sres. D. José

conocer la respiración y los pasos de dos hombres.

Bajó tres ó cuatro escalones, y vió alguna luz en el piso segundo y en el aposento de Vautrin.

Bajó más el estudiante, escuchó y oyó el ruido inequívoco del oro.

Los dos hombres bajaron.

—¿Quién vá?—preguntó la señora Vauquer, abriendo la ventana de su habitación.

—Soy yo que acabo de entrar—respondió Vautrin.

—¡Cosa extraña!—pensó Eugenio.—Cristóbal corrió los cerrojos cuando yo vine. ¿Cómo ha podido entrar Vautrin aunque tenga una llave? Preciso es vivir alerta y averiguar lo que aquí pasa.

Luego empezó á estudiar, pero su pensamiento se distraía con el recuerdo de la señora Restaud y de lo que acababa de ver, concluyendo por acostarse y dormirse.

Al día siguiente París estaba envuelto en una espesa niebla.

Ya eran las nueve y media y la señora Vauquer no se había levantado.

Cristóbal y Silvia tomaban tranquilamente su café con leche.

—Silvia—dijo Cristóbal,—el señor Vautrin, que es muy buen hombre, ha recibido esta noche la visita de dos personas. Si nuestra señora preguntase, no hay que decirle nada.

—¿Os ha regalado algo?



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Grifos superiores. Gutaperchas.  
Ata-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
F. nedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randería y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.  
Ha has. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Trincadores.  
Junteras. Triángulos.  
Guillames. Ba renas.  
Tenazas. Berbiquis.  
Alicates. Formones.  
Corta frios. Gubias.  
Visagras. Roblones.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

### Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

### Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórticode Ansaldo, 4  
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lutas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á pracios arregladísimos.

### Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ld.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

### LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados- Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

### TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

### NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Girona)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880, Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807. Agente General: SEGUIN 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Estrangero.



### Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontramos en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferocía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; as pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

### POLVOS VEGETALES GUGL'ELMI

DE TODA CLASE DE

## FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilustre Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor FRANCISCO PÁRONA, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

### GOLEGIO LUCENTINO

DE

## SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero  
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

### SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete. Tarifa especial para Paris.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

(chocolates, tés, cafés y tapioca

### DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs. Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

## GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle)

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro mate, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escarpines polonesas, 25. Id. de rosol, suelas clavadas, 28. Id. de rosol frances con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren frances, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escarpines, 14. Zapato becerro mate, frances, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro frances, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 18. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tallado con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tallado imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR D. CARLOS JOSÉ BELLIDO se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio: Una y dos pesetas fr.isco.  
Farmacia de Bellido; plaza de Isabel II